

## **Abstrak**

Indonesia adalah negara kepulauan dengan kekayaan alam yang tidak biasa dan memiliki potensi untuk mengembangkan pariwisata dengan potensi wisata dan budayanya yang luar biasa. Sumber daya alam itu sendiri adalah dalam bentuk hutan dan semua isinya, daratan dalam segala macam bentuknya dan lautan dengan semua potensi yang akan digunakan terus menerus untuk kepentingan pembangunan. Potensi tersebut merupakan aset yang harus dimanfaatkan secara ideal melalui kepariwisataan. Ini dapat bertujuan untuk meningkatkan pendapatan nasional maupun daerah untuk meningkatkan kemakmuran dan kesejahteraan masyarakat. Peluang usaha juga dapat diperluas dan diseimbangkan, dan membuka lapangan pekerjaan yang dapat menyerap tenaga kerja sehingga dapat mengurangi jumlah pengangguran. Kawasan wisata candi gedong songo merupakan salah satu obyek wisata unggulan di kabupaten semarang. Potensi sumber daya alam yang terdapat pada kawasan wisata ini sangat menguntungkan karena terletak pada kawasan dengan pemandangan yang indah dan hawa yang sejuk selain itu kawasan ini merupakan kawasanyang baru berkembang, sehingga kawasan ini menjadi perhatian khusus. Seiringnya perkembangan aktivitas pariwisata dan peningkatan jumlah kunjungan wisatawan yang berlangsung di dalam kawasan. Terkait dengan aktivitas pariwisata yang berlangsung secara tidak langsung menimbulkan pengaruh terhadap kehidupan sosial ekonomi masyarakat sekitar. Dengan adanya kunjungan wisatawan maka akan menyebabkan terjadinya interaksi sosial antara masyarakat dengan wisatawan yang berkunjung yang dapat mempengaruhi perubahan pola atau nilai tata kehidupan masyarakat dikawasan pariwisata tersebut. Oleh karena itu pengaruh yang timbul di kawasan wisata Candi Gedong Songo berupa pada aspek ekonomi dan sosial. Adapun pengaruh dari aspek ekonomi yakni terbukanya lapangan usaha ataupun peluang kerja didalam kawasan sehingga dapat meningkatkan pendapatan masyarakat setempat. Adapun pengaruh aspek sosial yang timbul yakni dengan adanya pola perubahan sosial masyarakat yang terpengaruh dari adanya aktivitas pariwisata di Candi Gedong Songo.

*Kata Kunci ; Pariwisata, Pengaruh Sosial Ekonomi*